

A Quién Seguir – Aki 2011

por Alexander Herrmann

El escándalo del yaocho taladró al Ozumo hasta su corazón. Fue impactante (no el hecho de que existiese el yaocho, sino el diletantismo que se llevó a cabo con el), fue increíble (de nuevo, el diletantismo), y barrió algunos nombres prometedores del banzuke. No fue bueno para nada, excepto para una cosa. Hemos estado viendo un montón de rikishi jóvenes y hambrientos de entrar en los primeros lugares en los últimos meses. Y por lo tanto veremos a los debutantes de Juryo en septiembre, en el lugar al que todos aspiran a entrar.ⁱ

Sólo hay que hacer una mención honorable a los repatriados a Juryo **Nionoumi**, **Satoyama** (ex Makuuchi) y **Hokutokuni** (que había caído desde juryo hasta maezumo y que ahora ha regresado).

Kyokushuho necesitó cuatro años desde su debut sobre el dohyo para hacer su debut en Juryo. El delgado mongol (por cierto, es el único extranjero en este artículo) es miembro de Oshima-beya, casa del primer rikishi mongol y famosa por sus luchadores venidos de la tierra de Genghis Khan. Podría convertirse pronto en un sekitori estable y así convertirse en el nuevo orgullo de su heya, que ha perdido mucho del vigor que tenía hace una década. Orgullo o no, si se libra de las lesiones sin duda será el rikishi más alto de la heya en abril de 2012 cuando el actual heyagashira Kyokutenho será shisho de la misma.

La Kokonoe-beya tiene dos debutantes que no podían ser más diferentes. **Chiyozakura** es un rikishi universitarios de Nittai (Nippon Sport Science), que entró en el Ozumo a la edad de 22 años con experiencia. En un año y medio ha conseguido dos yusho y seis kachi-koshi en siete torneos (ninguno por debajo de 5-2), 39 victorias en 49 combates y el ascenso a la segunda división. Probablemente es el rikishi más prometedor en el grupo de debutantes: buena edad, buen entorno y también buen físico.

Un rikishi un poco más de "clásico" de la Kokonoe es **Chiyoarashi**, que comenzó en el Ozumo a la tierna edad de 15 años. Solo para llegar a conseguir su shikona "Chiyo" (tradicionalmente otorgado al entrar a sandanme) ¡necesitó casi tanto tiempo como el que necesitó su compañero de heya para llegar a las filas asalariadas! Pero todavía es joven, el más joven del grupo, y tiene tiempo para crecer. Esperemos que no lo haga de la manera difícil, golpeándose contra un muro invencible en Juryo.

Después de un buen comienzo **Kotoyuki** se ha movido por la parte baja de makushita durante dos años. Tres buenos torneos y una buena parte de suerte con el banzuke le han llevado a Juryo. Ahora, ¿qué nos dice esto? ¿Un aumento repentino en el nivel de rendimiento? ¿Una racha de suerte? ¿O más bien un golpe de suerte que se agotará en septiembre? Kotoyuki es el mayor

interrogante en mi lista, por lo que será aún más interesante seguirlo.

El segundo rikishi universitaria en este artículo, el antiguo Naoe y actual **Kimikaze**, ha dicho que quiere representar bien a su alma mater. No le gustan las comparaciones entre él y el último sekitori de Waseda, que entró en Juryo bajo el nombre de **Kasagiyama** hace casi 80 años. Esperemos que no frunza el ceño ante nosotros cuando hagamos una pequeña comparación, su rango más alto en su carrera. Kimikaze bien podría convertirse también en sekiwake.

Hishofuji lleva ahí desde hace mucho tiempo en comparación con los cinco mencionados anteriormente. Comenzó su carrera en el Ozumo en 2005, seis años de servicio que hacen de él el rikishi más veterano de esta lista. Su voluminoso cuerpo de 192 cm y muchos kilos (incluso en su hatsudohyo no era precisamente pequeño con 128 kilos), aparentemente no le han sido muy útiles en su viaje de ascenso por las filas: necesitó al menos un año en cada división desde jonidan para adaptarse al "nivel de división." Vamos a ver cuánto tiempo tarda en adaptarse a Juryo.

¡Disfrutad del Aki Basho!

ⁱ Un tema que escogí en uno de mis primeros artículos de AQS de hace cuatro años y medio, como pasa el tiempo...